



D'une rive à l'autre...



Feuille d'information du Secteur Pastoral de Corbeil/Saint Germain
Corbeil-Essonnes, Etiolles, Morsang-sur-Seine, St Germain-lès-Corbeil,
St Pierre-du-Perray, Saintry-sur-Seine, Tigery, Villabé

Samedi 8 et dimanche 9 juin 2024

« ...Qui est ma mère ? Qui sont mes frères ? »

Dans le passage de Marc 3,20-35, le comportement de Jésus semble étrange aux yeux de gens de son village qui pensent qu'il a perdu la tête ; les scribes et pharisiens le traitent même d'un possédé ; sa propre famille ne déroge pas à ce préjugé. Vrai paradoxe de l'incarnation !

En effet, à partir de verset 33, la mère et les frères de Jésus arrivent à la porte de la maison où il enseignait; ils cherchent à le rencontrer, à le ramener "à la raison" : alors arrivent sa mère et ses frères. Restant au-dehors, ils le font demander. Beaucoup de gens étaient assis autour de lui ; et on lui dit : «*Ta mère et tes frères sont là dehors, qui te cherchent* ». Mais Jésus ne bouge pas ; il reste à l'intérieur de la maison et pose la question apparemment étrange : «*qui est ma mère ? qui sont mes frères ?* »

Voulait-il renier sa propre famille ? C'est seulement en comprenant les priorités du Seigneur que nous pouvons comprendre la réaction de Jésus en cette occasion ; si cela n'était pas le cas, son comportement aurait été une grande offense envers sa mère et ses frères. Bien évidemment, il ne voulait pas déranger sa famille ni la nier ; il voulait plutôt montrer à ceux qui écoutaient les priorités que le message du royaume de Dieu entraîne.

Oui, appartenir à une famille implique un lien héréditaire, de sang ou d'adoption. L'appartenance au royaume d'Israël, à la maison de Jacob, s'établissait en règle générale par filiation à l'une des douze tribus. Mais Jésus vient ici bouleverser le mode habituel d'admission. Jésus a profité de cet incident pour définir la nouvelle famille spirituelle dans laquelle toutes et tous sont frères et sœurs.

La famille est ainsi redéfinie non plus en termes de lien et d'avantages reçus à la naissance, mais de conversion du cœur et d'adhésion à la parole de Dieu et à la volonté de Dieu : c'est la vraie famille à laquelle Jésus invite chacun, chacune de nous pour un nouveau monde fraternel.

Frères et sœurs, Jésus nous invite à dépasser les relations humaines telles que nous les connaissons et les vivons, les liens du sang

comme les liens de l'amitié, pour découvrir la fraternité à laquelle il nous invite. Il souhaite nous voir ne pas nous enfermer dans nos fraternités et nos filiations mais nous ouvrir à la fraternité universelle, devenir frères et sœurs universels et entrer pleinement dans sa famille spirituelle dont l'unique condition requise c'est faire la volonté de Dieu.

Ainsi donc, par sa question «*qui est ma mère...qui sont mes frères* », Jésus nous fait voir que notre horizon, c'est d'appartenir à Dieu qui veut que toutes et tous soient sœurs et frères en lui, son fils : c'est cela le choix de la déraison qui est une sagesse devant Dieu. Amen !

Père André Wato

Création d'un pôle jeune pour le Secteur de Corbeil/St Germain

Samedi 22 juin 18 h 00 à ND de la Paix

Messe pour tous les jeunes du Secteur et leurs animateurs : aumônerie, confirmands, servants d'autel, scouts, 18/25 ans...



Suivie d'un repas et d'un repas et d'une réunion

Villabé/St Paul

À partir du 1^{er} juin les messes seront célébrées
(en français)

Chaque samedi à 18 h 00 à St Marcel de Villabé
et chaque dimanche à 9 h 45 à St Paul

St Germain-lès-Corbeil

Samedi 15 dimanche 16 juin, de 14 h à 18 h
Exposition "*Les Peintres de notre ville*"
par l'Association Saint Germain Patrimoine

St Joseph des Tarterêts

Le dimanche 9 juin à 17h concert de l'ensemble
Holoèdre (chants spirituels et liturgiques,
voix et piano, moyen-âge et XXème siècle).

Nominations pour notre Secteur

- le **Père Andrzej BARNAS**, du diocèse d'Évry, est renouvelé à l'équipe pastorale du Secteur de Corbeil pour 3 ans
- le **Père Augustin ESSOMBA**, Pallotin est nommé à l'équipe pastorale du Secteur de Corbeil, pour 3 ans renouvelables
- le **Père André WATO LONGAYO**, du diocèse de Yanga (RDC), prêtre étudiant, à Corbeil depuis janvier 2024 est nommé au service du secteur pastoral d'Orsay – Vallée de l'Yvette

À l'occasion des élections européennes

Chacun fait librement ses propres choix cependant il est clair que colère et ressentiment ne sont pas les meilleurs guides pour voter. À l'occasion des prochaines élections du 9 juin nous vous invitons à lire la lettre pastorale des évêques de l'Euregio intitulée « *Un souffle nouveau pour l'Europe* ».

Voici le lien pour y accéder :

[Élections européennes 2024 : lettre pastorale des évêques de l'Euregio - Église catholique en France](#)

Prieuré d'Etiolles

Dimanche 23 juin fête du prieuré

11h – eucharistie dans le parc.

L'accueil de la célébration racontera la richesse de nos diversités familiales. La procession des offrandes symbolisera la vie familiale d'aujourd'hui. La prière universelle accompagnera nos intentions familiales, dans une ouverture au monde.

12h – apéritif suivi du repas partagé à partir de ce que chacun apporte : plat de votre région ou pays d'origine, ou de vos habitudes familiales

14h-16h : fêtons la famille, trésor de nos diversités, par des chants, des poèmes.

Messes dans les EHPADs

- **Mardi 11 juin 14 h 15** Hôpital Sud Francilien
- **Mardi 11 juin 14 h 45** Cèdre Bleu (St Pierre)
- **Mercredi 12 juin 11 h 00** Galignani
- **Jeudi 13 juin 15 h 00** Fontaine Médicis (SGC)
- **Vendredi 14 juin 11 h 00** Champlatreux

Donne prie-Dieu, peu servi...

De jolis prie-Dieu en bon état (en bois et paille) des années 1930 ont dû être retirés des combles du bas-côté sud de la cathédrale Saint Spire où ils étaient remisés depuis 50 ans. La paroisse Saint Spire les donne, offrande libre. Ils sont provisoirement stockés au jardin du presbytère St Spire

Contact 06 67 15 96 13

Catéchèse pour adultes

Les catéchèses pour adultes sont ouvertes à tous.

Vendredi 14 juin 20 h 30

« *L'alliance dans la Bible* »

Avec le père Michel Marie

Église de St Germain-lès-Corbeil



Dimanche 23 juin 15 h 00

« *Visiter une église, autrement* »

Avec le père Frédéric

Église St Etienne de Corbeil-Essonnes

Dans nos paroisses

Vont recevoir le sacrement du baptême :

Sellia MENARD JOUSSE (Saint Pierre)

Lena VILLEPELLEE (Saint Pierre)

Timeo VAUCLIN (Saint Pierre)

Henry CONDE (St Spire)

Logan CONDE (St Spire)

Nathanaël BELLENY (St Etienne)

Eva CARUSO-PICOT (St Etienne)

Mattéo MBOUABINDJEMB (St Etienne)

Jeunes enfants dans le cadre de l'éveil à la foi :

Maellys BRIVAL (St Etienne)

Eroany DA COSTA AFONSO (St Etienne)

Christopher HEBO (St Etienne)

Reina LABADY (St Etienne)

Diego TAVARES MOREIRA (St Etienne)

Alice POTTIER (St Etienne)

Ailey WILLIAMS (St Etienne)

Vont s'unir devant Dieu :

- Julien REMY et Elisabeth MATTIOCO

Samedi 8 juin à Saint-Germain

- Thomas FONTAINE et Sophie YEHIA FRIAS

Samedi 8 juin à Saint-Germain

- Julien THEPAUT et Sophie-Alix KENDINGER

Samedi 22 juin à St Germain

- Dylan CANDAS et Sylva DIAS de OLIVEIRA

Samedi 22 juin à St Etienne

- Valentin PROCHASSON et Anaïs VELLUET

Samedi 22 juin à St Pierre

- Jean-Philippe BEUDIN et Cindy DOS SANTOS

Samedi 22 juin à Saintry

À l'occasion de leur obsèques nous avons prié pour :

- Geneviève STERN, 90 ans, funérarium

- Bernard JAUNAY, 83 ans, à Saintry.

- Sylviane HUSSON, 81 ans, funérarium